

EL POPULAR

DIARIO REPUBLICANO.---Director: Manuel Pérez García.

AÑO II.—Núm. 598

Almería.—Miércoles 6 de Diciembre de 1911.

PRECIOS DE SUSCRIPCION

En Almería en mes
Provincias trimestre
Extranjero id.
Número suelto
Idem atrasado
Para revendedores, 25 ejemplares.

1.-00
3.-00
5.-00
6.-00
9.-50
12.-00
16.-00
18.-00
20.-00

En 1.º plana, líneas, cuerpo a.
En 2.º y 3.º planas, id. id. id.
En 4.º plana, id. id. id.
Noticias, reclamos y comunicados, a precios convencionales.

0.-00
0.-25
0.-25
0.-25

VARIAS DE ANUNCIO

Redacción y Administración: Príncipe, 35
TALLERES: Real, 30 - Almería

Teléfonos, núms. 149 y 111

Inteligencia republicana

Nos admira el temple del doctor Ezquierdo, que á sus años todavía se siente con arrestos para decir al señor Canalejas que no es un secreto ser legislador y revolucionario.

Parce que el señor Canalejas ha perdido la noción del tiempo y de la realidad, del tiempo porque no recuerda cuando siendo secretario de Ruiz Zorrilla, este le regaló el acta de Tablada para que fuera al Congreso á sostener la política del ilustre proscripto, que no tenía nada de legal, aunque nosotros los republicanos lo creyéramos justa y patriótica. El señor Canalejas contestaba las cartas de su jefe, que serían seguramente las más atrevidas para juzgar á la monarquía española, desde los propios pupitres del Congreso, sin que su toga de legislador sufriera lo más mínimo, por lo menos jamás se le ocurrió al presidente del Consejo de Ministros hablarnos del estado de su toga, cuando compartía su tiempo entre el Congreso y el despacho de don Manuel, siempre lleno de revolucionarios de acción.

Y de la realidad decimos porque ni al propio Cánovas se le hubiera ocurrido hacer semejantes acusaciones á los diputados y senadores que no son devotos del régimen monárquico unos y de la persona que ejerce el supremo mando de la nación, otros.

Es que ejercer un cargo de diputado implica en el que lo ejerce la abdicación de sus ideas por el tiempo que dura el mandato legal de las Cortes?

No parece un desatinno tal afirmación, aunque esta la diga el señor Canalejas, que parece padece en este tiempo una *dinatitís aguda*.

La representación de los electores republicanos ó de los electores carlistas, no puede por menos que seguir ó impulsar á sus correligionarios á fin de derrocar al régimen, por los procedimientos que la propia Constitución ampara, cuando se reconocen á los ciudadanos la libre emisión del sufragio y la libertad de pensamiento y de palabra, ó por los medios violentos si sistemáticamente son burlados los derechos de los ciudadanos por gobiernos reaccionarios que todo lo fían á la fuerza pública.

En este último caso la insurrección es un derecho, y el legislador cambia la toga para empuñar la espada de la justicia. Esto es el *avé* de la democracia que ha olvidado por lo que se ve el exdiputado zorrillista.

La novedad que el señor Canalejas nos trae á última hora, es de las que por puro sabiduría se tienen olvidadas.

No recuerda ya el señor Canalejas aquél discurso grandilocuente del señor Salmerón, explicando la fórmula del juramento?

¿Tuvo con ésta razón? No podía tenerla; había que jurar para ser miembro del parlamento, pero no se podía á pesar del juramento exigir á los diputados republicanos ó carlistas que dejaran ni un solo momento la representación de sus electores, enemigos del régimen.

El doctor Ezquierdo, ha vuelto por la verdadera doctrina declaran-

parte baja de la población, pero dado la época en que estamos, no nos parece muy acertada la presunción del contratiesto, y así se lo manifestaron á este, nuestro director y el señor Ochotorena.

Los trabajos realizados en la fuente tienden á aumentar el agua, pero desgraciadamente es un hecho que el nivel de la taza ha disminuido en nueve días, ocho centímetros, y se teme que de seguir el tiempo seco, continúe el descenso, en cuyo caso el problema del abastecimiento se hará aún más difícil.

El señor Blanes, reunirá hoy a la comisión y es muy posible que se sigan haciendo trabajos de investigación por si hubiera algún fraude, castigar con mano dura a los que distraigan el caudal de aguas que pertenece á la población.

Tan importante es el asunto que prometemos tener al corriente á nuestros lectores de cuanto concerniere.

Banquete republicano

El proyectado en honor del maestro don Sebastián López Muñoz tendrá lugar el domingo próximo á las 11 en punto de la tarde, en el teatro de Apolo.

El precio del cubierto, 5 pesetas.

Los correligionarios que desean tarjeta podrán obtenerla hasta el viernes en la noche, en la redacción de este diario o en la de *El Radical*.

¡Qué desencanto!

La comp. Guerrera-Mendoza no viene ya á Almería

Después de tantas ilusiones, de tantos anuncios, de tantas esperanzas puestas en la breve *tournée* con que la compañía Guerre-Mendoza había de solazarse muy pronto en Almería á los amantes apasionados del arte, reúlla ahora que el proyecto ha fracasado.

Según parece, después de hallarse convenientes todas las condiciones en que la expedición había de reírse, una dolencia inesperada de una genial actriz, á quien con tanto entusiasmo hubiera recibido nuestro público, nos privará de esa viva satisfacción, una de las pocas, de las raras, de las escasas, con que habrá podido dispirse por unos días, al final de nuestra vida provincial.

Adios, estreno de *Alcázar de las Perlas*! Adios, homenaje á su inspirado autor, el gran poeta Vilaseca; adios, puros deleites con que soñábamos, admirando y aplaudiendo á la trágica sublime, que ha quedado con su géno las más altas cumbres del arte! Todo se ha frustrado; todo ha sido un castillo de naipes, que acaba de venir implacablemente á tierra...

El agua que torna las cañerías y que pasan por los depósitos, ha sido calculada en 130 metros cúbicos por hora ó sea un total de 3.120 metros cúbicos en 24 horas, lo que supone una cantidad que representa la mitad proximamente de lo que la fuente producía durante este verano.

Como el número de tomas es de 2.000 proximamente y corresponden 1.000 metros cúbicos á las fuentes públicas, estima el contratista que todos los abonados deberán recibir sus mil litros en las 24 horas.

Cree el señor López Rull que deben estar cometiéndose abusos por algunos de los usufructuarios de la

aguas, estando en la redacción de este periódico las más altas cumbres del arte! Todo se ha frustrado; todo ha sido un castillo de naipes, que acaba de venir implacablemente á tierra...

Para el Sr. Fiscal

Un conflicto

Anoché visitaron la casa de *EL POPULAR* una porción de robles mujeres, habitantes en las casas del Puerto, para quejarse del atropello de que viene siendo víctima por parte de un individuo que suponiéndose propietario de aquellas miserables viviendas, trata de arrojar á la calle á sus verdaderos poseedores, habiéndose dado el triste caso de que dos desvalidas madres de familia hayan sido puestas violentamente en mitad del arroyo, donde permanecen hace tres días, sin tener donde alojarse.

No es de incumbencia nuestra averiguar á quien corresponde la propiedad de las mencionadas cuevas; pero si hemos de llamar la atención del señor Fiscal de esta Audiencia, acárcese de la denuncia que se le ha dirigido por parte de veinte vecinos, que han escrito á su costa las cuevas y que vienen habitándolas desde hace muchísimos años.

Si en este asunto no se toma una medida rápida y eficaz, es muy posible que se produzcan

hechos los preparativos para emboscos de las cuevas no se prender la campaña de la común y encuentran dispuestos á tolerar de la mandarina, y si no han empezado ya los trabajos es por ir muy retrasada la cosecha, pues apenas se emplea á colorear.

También dicen que esta semana saldrán ya de la Plana con dirección á la Ribera los grupos de trabajadores que han contratados para la campaña naranjera.

El Doctor Muñoz

CONSULTA EN ALMERIA

El Doctor Muñoz especialista en gargentas, nariz, oídos y enfermedades del pecho de la Policlinica Carvera de Madrid, ha comenzado su consulta en Almería en el Hotel Continental, del 26 de Noviembre al 15 del próximo Diciembre; y pasado esta fecha no admitirá más en consulta, estando únicamente hasta terminar el tratamiento de los enfermos operados ó que hayan asistido á consultar antes de la citada fecha del 15.

Curación de la sordera, zumbidos y supuraciones de oídos, fiebre de aliento, catarrlos, ronqueras, angines, vegetaciones, polipos, tumores, sífis de la boca, faringe y laringe, bronquitis, amigdalias y otras afecciones.

Consultas diaria hasta el 15 de Diciembre, de 11 á 1 mañana y de 3 á 5 tarde en el Hotel Continental.

Aplicaciones del 60% a los sifíticos y herpéticos, siguiendo con la más exactitud las mismas indicaciones y procedimientos de su inventor Ehrlich. Operaciones de toda clase de tumores.

Los enfermos que necesiten operación ó cure, están facultados para llevar el Médico que tengan por conveniente.

La estadística que todos los años publica en la prensa de Sevilla en los meses de Febrero, Marzo y Abril, el Doctor Muñoz, da un 92 por 100 de curación á pesar de ser bastantes los enfermos desahuciados que acuden á su consulta.

En los citados meses de Febrero, Marzo y Abril, el Doctor Muñoz consultará en Sevilla, Hotel Oriente, siguiendo la costumbre de todos los años.

Crónica frutera

Uvas

En las primeras horas de la mañana de ayer, zarpo de este puerto, el vapor fútero "Pinta" que lleva á bordo para Londres 4.040 barriles de uva, 344 medios, 448 cajas de almendras y 5 de naranjas.

Asciende lo exportado hasta anoche, á 2.360.504 barriles y 9.753 medios.

Pasas

La cosecha de pasas en la provincia de Málaga y parte de la de Granada, puede calcularse experimentalmente en errores en 1.100.000 cajas de 10 kilos, producción algo mayor que la del año pasado.

Almendras

Persiste la animación en el mercado de Alicante, habiéndose operado en la pasada semana una nueva alza en los precios de la llamada planeta, que se vendió desde 35'50 á 38'50 pesetas según calse.

Las entradas en almacenes, continúan siendo bastante importantes.

Tanto las clases comunes como la pestaña, mantienen al mismo nivel que anteriormente sus respectivas cotizaciones.

En Reus hay mucha calma en almendras mollar. Se cotiza este artículo á 46 pesetas el saco de 50-400 kilos.

En almendra en grano durante la semana se han vendido varias partidas á los siguientes precios: esperanza, 1.º de 105 á 1.550; esperanza, 2.º, de 100 á 100'50; y común del país, de 95'50 á 100 pesos, estas el quintal de 41.600 kilos.

Naranjas

Dicen de Vila-real que continúan en algunos almacenes el embalaje denaturalizado. En todos están

Instrucción pública

Miscelánea

El profesor Ferré e señala los caracteres de las nuevas escuelas al aire libre de Suiza:

Eduación física Vida en el campo y mucho ejercicio corporal y trabajo manual.

Educación intelectual. Nada de memorización. Método analítico: Observación, hipótesis, comprobación, ley.

Educación moral. Nada de autoridad que se ejerce de fuera á dentro, sino libertad moral que trae una línea de conducta individual y social de dentro afuera.

La emancipación de la autoridad se logra por el mérito personal. La libertad moral debe ser conquistada. Educación de la iniciativa, de la responsabilidad y del self government.

Relamado

Ante el Comandante del Batallón de la segunda Reserva de Almería, debe presentarse el soldado del reemplazo de 1902. Mariano Romero Ropero á fin de entregárselo documentos que le interesan.

Vida municipal

La Administración de Propiedades e Impuestos ha dirigido una circular á los Ayuntamientos de la provincia dictando reglas para la cobranza del impuesto de consumos.

En la secretaría del Ayuntamiento de Vélez Rubio se halla expuesto al público el Repartimiento de la contribución por rústica, coñac y pacuaria, para el año próximo.

En el de Doña María se halla expuesto al público, por término de ocho días, el repartimiento vecinal de consumos que ha de regir el año venidero.

En Vícar pueden presentarse reclamaciones por término de 8 días al repartimiento de la riqueza rústica y urbana y al padrón de cédulas personales.

En el Ayuntamiento de Ocaña pueden formularse reclamaciones por término de ocho días á los repartimientos de territorial por la riqueza urbana.

El alcalde de Adra ha enviado para su publicación en el Boletín Oficial la tarifa de arbitrios extraordinarios aprobada por aquella Junta de Asociados para el próximo año de 1912.

En el Ayuntamiento de Gérgal se han expuesto al público el padrón de cédulas personales y la matrícula de subsidio para el próximo año.

S. Baudin.

La Casa Imperial de China al verse casi aplastada por el pueblo republicano se ha acordado á título de la Escuela pero siempre en provecho propio, buscando en ella la fuerza que el espíritu moderno no le niega.

Quiere llevar el militarismo á la enseñanza y al efecto ha dotado las escuelas de fútiles de un tipo ligero cuyo manejo será enseñado á los niños por instructores militares.

Tarde se ha acordado la Mora china de la poderosa influencia de la Escuela.

De las escuelas primarias ha salido la actual generación dispuesta a reincorporar la China al concierto de pueblos cultos barriendo cuantos obstáculos se opongan á ello.

Horas de despacho de 9 de la mañana á 5 de la tarde,

5 CALLE DEL OBISPO ORBERÁ 5

ALFOMBRAS

EN TAPICES

Acaba de recibir un extenso surtido

La casa de

JOSE MARTINEZ HERRERA

MUEBLES DE LUJO.—Navarro Rodrigo, 4 y 6

Invento notable

Tejas de Brekalita

La cubierta económica de mayor duración

Dirigirse al representante general para esta provincia
CALLE DE MENDEZ NUÑEZ NUM. 12

Guillermo Herrera

Por telegrafo

De Política

Dice Canalejas

Como es natural el señor Canalejas al recibir la visita cotidiana de los periodistas les ha hablado del asunto del día ó sea el conflicto creado por la actitud extraña de la infanta doña Eulalia.

Niega el jefe del Gobierno que el consejo de ayer se dedicara exclusivamente á esa cuestión, pero de las palabras del señor Canalejas se sobre la sentencia, serán elevadas las situaciones al Consejo Supremo de Guerra y Marina, ante el cual se celebrará nueva vista.

Respecto al problema de Marruecos manifestó el señor Canalejas su creencia de que las negociaciones franco-españolas serán breves y se llevarán sin dificultades pues el embajador de Francia Mr. Geofray traerá proposiciones concretas de su gobierno.

Programa parlamentario

El señor Canalejas ha instado en sus propósitos de reanudar las sesiones de Cortes en la fecha indicada.

El Presidente del Consejo de ministros calcula que el Parlamento estará funcionando sin interrupción seis meses, á fin de discutir los presupuestos y proyectos pendientes.

El programa que se propone desarrollar el señor Canalejas el siguiente:

Debate político; suplicatorios, presupuestos y proyectos pendientes.

Régimen local

El ministro de la Gobernación señor Barroso ha dicho á los periodistas que tiene casi ultimado el proyecto de ley sobre el régimen municipal, á fin de presentarlo inmediatamente á las Cortes.

El señor Barroso concidió con el señor Canalejas en la creencia de que el Parlamento estará abierto seis meses

De todas partes

Vida republicana

Dicen de Málaga que esta noche, á las ocho, se reunirán en el círculo Republicano de la calle de Salinas los concejales efectivos y electos de la conjunción republicana-socialista para cambiar impresiones y ponerse de acuerdo en la campaña que han de seguir en el Ayuntamiento.

Militares que regresan

A bordo del vapor "A Lázaro" regresaron ayer de Melilla los médicos militares don Luis Ledesma y don José Rodríguez, el capitán don Federico Beranger y el teniente don Lorenzo Díez.

El señor Moret

Despachos de Zaragoza dán cuenta de la cariñosa despedida que se le ha hecho al señor Moret por todos los elementos liberales de la ciudad.

A la estación acudieron á despedir al ínminente expresidente del Consejo de ministros las autoridades corporaciones y gran número de admiradores.

Antes de partir el tren, el

señor Morst prometió volver á Zaragoza para dar una conferencia en el Paraninfo de la Universidad.

Lo de Cullera

Según despachos de Valencia parece decididamente acordado que el consejo de guerra para juzgar á los reos de Cullera se celebre pasado mañana, en la Sala Territorial de Sueca.

La vista durará dos ó tres días y tan pronto como el capitán general emita su opinión veltas del señor Canalejas se sobre la sentencia, serán elevadas las situaciones al Consejo Supremo de Guerra y Marina, ante el cual se celebrará nueva vista.

Entre la gente de toga se comenta que se haya señalado fecha para la vista cuando aún no ha resuelto el Tribunal Supremo la cuestión de competencia.

El señor Celleruelo

Esta mañana se ha verificado el entierro del exministro demócrata don José María Celleruelo, que ha resultado un acto imponentísimo, en el que han tomado parte las más conocidas personalidades de la política, comisiones de los centros de cultura, senadores, diputados, el Gobierno y casi todos los exministros residentes en Madrid.

En las listas colocadas en el vestíbulo de la casa mortuoria figuran muchos miles de firmas.

La distinguida familia está recibiendo eloquentes pruebas de la consideración que gozaba el ilustre y honrado político.

El asunto del día

El asunto del día, el tema obligado de las conversaciones no es otro en todo Madrid que el que se refiere al conflicto provocado por la Infanta doña Eulalia de Borbón, con motivo del anuncio de su libro "Al hilo de la vida".

Las opiniones se muestran muy divididas, al extremo de que hay quien juzga el libro sin haberle leído, puesto que aún no se ha publicado.

Como dije ayer, en el Consejo de ministros se trató del asunto, y no obstante la reserva del señor Canalejas y de sus compañeros de Gobierno, parece cosa segura que en los futuros presupuestos se eliminará la partida de 250.000 pesetas que viene disfrazando doña Eulalia como Infanta de la casa reinante.

Otra vez?

Esta tarde ha vuelto á hablar en los círculos políticos de que los monárquicos portugueses han vuelto á las andadas, jugando á la revolución.

Se decía—sin que se haya podido comprobar la exactitud de la noticia—que en Braganza ha habido un motín, dándose vivas á la monarquía y que los facciosos han abierto las cárceles, dando libertad á los presos.

En los centros oficiales no se tienen noticias respecto á la supuesta revolución.

Dama enferma

La distinguida dama almeriense, doña Margarita Cruz Campos, al enterarse del fallecimiento de su ilustre esposo don José María Celleruelo, se ha agravado en la enfermedad.

Antes de partir el tren, el

estado de la enferma es tan desesperado que se teme un funesto desenlace.

Con esta doble tragedia está recibiendo la súgilísima familia pruebas eloquentísimas de afecto de sus numerosos amigos.

Cotización

Interior	85	80
Fin corriente	86	00
Fin próximo	00	00
Amortizable	00	00
Nuevo amortizable	101	10
Cédulas hipotecarias al 4 por 100	101	80
Acciones del Banco	00	00
Tabacos	296	00
Francos	8	00
Libras esterlinas	00	00

Interior	85	80
Fin corriente	86	00
Fin próximo	00	00
Amortizable	00	00
Nuevo amortizable	101	10
Cédulas hipotecarias al 4 por 100	101	80
Acciones del Banco	00	00
Tabacos	296	00
Francos	8	00
Libras esterlinas	00	00

Interior

Fin corriente

Fin próximo

Amortizable

Nuevo amortizable

Cédulas hipotecarias al 4 por 100

Acciones del Banco

Tabacos

Francos

Libras esterlinas

Interior

Fin corriente

Fin próximo

Amortizable

Nuevo amortizable

Cédulas hipotecarias al 4 por 100

Acciones del Banco

Tabacos

Francos

Libras esterlinas

Interior

Fin corriente

Fin próximo

Amortizable

Nuevo amortizable

Cédulas hipotecarias al 4 por 100

Acciones del Banco

Tabacos

Francos

Libras esterlinas

Interior

Fin corriente

Fin próximo

Amortizable

Nuevo amortizable

Cédulas hipotecarias al 4 por 100

Acciones del Banco

Tabacos

Francos

Libras esterlinas

Interior

Fin corriente

Fin próximo

Amortizable

Nuevo amortizable

Cédulas hipotecarias al 4 por 100

Acciones del Banco

Tabacos

Francos

Libras esterlinas

Interior

Fin corriente

Fin próximo

Amortizable

Nuevo amortizable

Cédulas hipotecarias al 4 por 100

Acciones del Banco

Tabacos

Francos

Libras esterlinas

Interior

Fin corriente

Fin próximo

Amortizable

Nuevo amortizable

Cédulas hipotecarias al 4 por 100

Acciones del Banco

Tabacos

Francos

Libras esterlinas

Interior

Fin corriente

Fin próximo

Amortizable

Nuevo amortizable

Cédulas hipotecarias al 4 por 100

Acciones del Banco

Tabacos

Francos

Libras esterlinas

Interior

Fin corriente

Fin próximo

Amortizable

Nuevo amortizable

Cédulas hipotecarias al 4 por 100

Acciones del Banco

Tabacos

Francos

Libras esterlinas

Interior

Fin corriente

Fin próximo

Amortizable

Nuevo amortizable

Cédulas hipotecarias al 4 por 100

Acciones del Banco

Tabacos

Francos

Libras esterlinas

Interior

Fin corriente

Fin próximo

Amortizable

Nuevo amortizable

Estadística sanitaria

El inspector provincial de Salud, ha remitido al Gobernador civil un estado comprensivo de las enfermedades infecciosas e infecto-contagiosas que han sido registradas en todos los pueblos de esta subdelegación, según los estados que han remitido los inspectores municipales durante el mes de Octubre último.

Según acusa dicho estado, el total de enfermedades registradas asciende a mil once, de las cuales, 154 se han registrado en el partido de Almería, 62 en el de Barja, 103 en el de Canjáyar, 148 en el de Cuevas, 36 en el de Gerigal, 118 en el de Huércal Oveira, 122 en el de Purchena, 197 en el de Sorbas, 61 en el de Vélez Rubio y 110 en el de Vera.

De Arte

Descripción del violín

Las cuerdas que tiene el violín son cuatro, hechas de intestinos, de longitud igual y de diferente grueso. La que se conoce con el nombre de "bordón" está rodeada de un hilo de cobre plateado, que le hace dar a los sonidos producidos por ésta, un timbre más robusto y metálico.

Dando más ó menos vueltas a las clavijas en que se enrollan se les imprime una tensión que hace variar gradualmente la altura del sonido fundamental. Estas están sujetas por una parte al costal pieza adaptada por medio de una cuerda y un botón en la parte más baja de los costados y que lleva cuatro agujeros; donde se sujetan las cuerdas con un nudo, y por el otro extremo estas se apoyan en la cejilla, desde donde penetran en el hueco del clavijero, enrollándose después en las clavijas. La tabla de encima tiene a cada lado, y casi en la parte más estrecha, dos aberturas llamadas *esos*; entre estas se pone el puente, que es una pieza de madera un tanto calada para disminuir su peso, con cuatro pequeñas hendiduras, donde se apoyan las cuerdas.

La sordinas es un acusorio del violín que se le añade en ciertas ocasiones para producir más efectos; este pequeño cuerpo de madera se ajusta a la parte superior del puente y debilita la fuerza del sonido, dándole cierta expresión de tristeza y dureza. Para templar el violín se pone la segunda al unísono del diapasón que da el la 870 vibraciones persegundo extrayendo las demás de modo que den las notas siguientes de quinta en quinta.

Para tocar este instrumento se coloca entre la barba y la clavijera la izquierda, y apoyando el mango en la mano de dicho lado, de modo que los dedos pueden casarse perpendicularmente sobre las cuerdas, a distancias que verían seguir las notas que se hayan de producir.

El arco se coge con la mano derecha; con el cual se frotan las cuerdas con más ó menos fuerza y siempre en dirección paralela al plano del puente, es decir perpendicular a la longitud de las cuerdas.

La manera de conjugar el arco es una de las partes más esenciales del estudio del violín el *staccato*, el *tligado* y el *picado* son los tres principales golpes que abrían al estudio del arco.

Por medio de estos el violín puede producir dos ó más sonidos a un mismo tiempo y formar de por si un acorde de sonidos producidos sobre dos cuerdas distintas pueden organizar y servir para el trémolo, así como para trino. El golpe de arco de tres sonidos sobre tres cuerdas no se emplea ordinariamente sino en los finales ó golpes sisiados; no obstante, en los conciertos de violín se encuentran pasajes de acordes consecutivos, los cuales se producen con un golpe de arco particular, de gran sororidad y brillantez.

Uno de los recursos más importantes del violín son los armónicos, los que se obtienen oyando débilmente las dedes de la mano izquierda en determinados sitios de las cuerdas.

Tienen un sonido particular y son dificilísimos de producir; también es otro recurso el *pizzicato*, que produce mucho efecto, sobre todo en los acompañamientos.

A. Delgado Castilla.

NOTICIAS

Víctimas del trabajo

El de Instrucción de Cuevas ha pedido al Gobernador civil una certificación de la Jefatura de minas en la que se acredite las causas que motivaron la muerte del obrero José Martínez Castro, ocurrida en el pozo de la mina "Santa Ana" de Herrerías.

El Juzgado de Purchena pide asimismo certificación del informe emitido por el ingeniero, acerca del accidente ocurrido en seis de Noviembre en la mina titulada "Bellarreja" del término de Bocares, y en el que resultó lesionado el obrero Antonio Pando Garrido.

Conducciones

La Dirección general de Pensiones a disposición las siguientes conducciones.

Francisco Carmona Zapata, Francisco Fenoy Giménez, Francisco Martínez Alcaraz, Antonio Otega Rodríguez, Torcuato Moltilla, Manuel Cisla Góngora y Juan Hernández, de la cárcel de Almería al correccional de Huércal Oveira.

El recluso en la prisión de Purchena José García Jiménez, pasa a la correccional de Huércal Oveira.

Josefa del Olmo García, detenida en el arresto de Huércal será conducida al de Granada y Antonio García Frías, recluido en la cárcel de Vélez Rubio se le destina a la correccional de Huércal Oveira para que extinga la condición en la que le juega impuesta.

Detenido

La Guardia civil de Fíjana ha detenido a Antonio Guindos Guzmán, José Bonilla y Antonio Melillo Balbuena, reclamados por el Juez de Instancia de Gérgal.

Reyerta

En la plaza del mercado de Canjáyar se suscitó ayer entre Manuel González Martínez y Cristóbal Otero Fernández, con motivo del cambio ó venta de una caballería.

El González asesó una puñalada a su adversario con una faca, produciéndole una herida grave.

El agresor fué detenido, poco después de cometer el delito, ingresando en la cárcel a disposición del Juzgado.

Robo

La vecina de la calle de Mirasol, Rosalia Zurita Sánchez, ha denunciado al Juzgado que en la noche del pasado domingo le fueron robados de su domicilio una sortija de oro, una cadena de plata con medalla, una libra de chocolet y una peseta, sesenta y cinco céntimos en metalico.

Sindicato de Riegos

El Presidente del Sindicato de Riegos de Almería y siete pueblos de su río, ha presentado en el Gobierno civil un ejemplar de las Ordenanzas y otro del Reglamento orgánico del mismo; a fin de que sean remitidos a la Dirección General de Obras Públicas.

Subasta

El Sindicato de Riegos de Almería anuncia la venta en pública subasta de una finca propiedad de don Francisco Maresca.

Carreteras

Don José Martínez, vecino de Almería ha presentado escrito en el Gobierno civil en solicitud de que se le libre certificación de la fecha en que se ocuparon terrenos de la propiedad de don Juan Castillo para la construcción de los trazos 7,7' y 8,0' y del puente sobre la rambla de Abla, en la carretera de Vilches a Almería.

Hurtos

El vecino de Ohanes don José Carrero Moreno ha denunciado a la Guardia civil de Canjáyar que durante la noche del día 2 del actual le fué hurtada de su cortijo llamado de los Arcos, una reuleta de tres años, sin que sepa quiénes hayan podido ser los autores del hurto.

Cómo presuntos autores se busca a unos gitanos que merodean por las cercanías del cortijo.

Presupuestos

Los Alcaldes de Níjar y Escúzar han enviado a la aprobación del Gobernador civil los presupuestos municipales que han de regir en aquellos pueblos durante el próximo año de 1912.

A los Ayuntamientos

En cumplimiento a lo ordenado por la Subsecretaría de Hacienda, los Ayuntamientos de la provincia deberán remitir a esta Delegación de Hacienda en el plazo máximo de cinco días, una certificación expressiva de la cifra

total de sus respectivos presupuestos de gastos, vigentes en el año de 1910.

Electoralera

La Junta municipal del Censo de Canjáyar ha hecho la designación de locales, en los que han de instalarse los colegios electorales durante el próximo año de 1912.

Rurales

Por don José Batlesteros se ha interpuesto recurso ante la sala de lo contencioso-administrativo del Tribunal Supremo contra la Real Orden de 8 de Abril de 1911, recibida a su instancia referente a que quedase sin efecto la R. O. de 5 de Febrero de 1900, que se le separó del cuerpo de abogados de Estado.

Expediente

La Administración de Contradicciones de esta provincia anuncia a don José Coto Montero y don Francisco Pérez Cantón que pueden presentarse en aquellas oficinas a personarse en los expedientes que se les siguen por ejercer industrias indebidamente.

Para la emigración

El alcalde ha contestado al Gobernador civil que el Ayuntamiento no tiene local adecuado para que se instalen las oficinas de emigración la cual cuenta con un local excelente que le ha facilitado la Diputación provincial.

Aceite y lotería

Aceite puro de hígado de bacalao, genuino Loftoffen.

Acaba de recibirse y se expende a 2 pesetas botella de un litro.

Aguas de Vichy, Onteniente, Vilajuiga, Mondariz, Jaraba, Karsbad, Marmolejo, Burriana, Borones, Vittel, Lanjarón, Cestona, San Hilario, Villa Cruz, Vals, Verin, etc.

Siempre existencias recientes. Especiales farmacéuticas de todas marcas.

Lotería de Navidad.

Regala una participación por cada botella de aceite de hígado de bacalao que compren en la

Droguería de Bustos.

Calle de Granada, 35 y 37.

Comisión de aguas

El alcalde ha citado para hoy á las tres de la tarde á la Comisión de aguas con el objeto de estudiar los medios que han de adoptarse para resolver el problema de la escasez del precioso líquido en la mayoría de los barrios de la ciudad.

Los basureros

Por no pagar el impuesto municipal los recogedores de basuras, el alcalde dió ayer orden para que no se dejaran circular los carillones.

La medida de la Alcaldía dió su efecto, pues á poco se presentaron los dueños en la Depositaria del Ayuntamiento para hacer efectivos sus descubiertos.

SMITH PREMIER núm. 10 visible

Técnicamente considera como la mejor máquina de escribir del mundo, haciendo su aparición como un gigantesco paso del Progreso. Su construcción es llena de elementos completamente originales la colocan encima de todo cuanto se ha construido hasta el día, siendo un prodigo en resistencia; un prodigo en rapidez, encanto en suavidad y una hermosura en aspecto.

Es la única máquina que existe de teclado completo y escritura enteramente visible, á varios colores; la única también que tiene el carro y las palancas montados sobre cojinetes de bolas, evitándose con esto lo desgaste y fricción, cosa que no ocurre en las demás máquinas. Por eso damos á todo comprador, la total garantía, ó sean 10 años.

Única máquina también que sus carros son intercambiables, teniendo además, tecla de retroceso, selector de columnas y de párrafos, disposición especial para borrar las equivocaciones y otra suma de adelantos que hacen de este modelo una obra de Arte, cuyo inmenso valor en la práctica ni siquiera puede discutirse.

Se venden el contado y a plazos. Para catálogos ilustrados y demás detalles, dirigirse al Depositario y Representante exclusivo en esta región, don GUILLERMO HERRERA, calle de Menéndez Pelayo, número 12 ALMERÍA.

Muñtas

Por expedir las mercancías falsas de peso, fueron multados ayer los vendedores del mercado, José Rodríguez, en una peseta; Antonio Alonso, en dos id., y Manuel Mata, en una.

En la miseria

En nuestra redacción se ha presentado ayer una comisión de vecinos, para suplicarnos llamarlos a la atención de las personas caritativas á fin de que socorran á una pobre mujer enferma, viuda y joven aún,

que se encuentra en la más española miseria.

Vive sola, en el patio de la calle de Resty.

Empleos

Se facilitan en Madrid en importante negocio. Condición precisa interesar capital de 5.000 pesetas en adelante. Sueldo anual 250 pesetas y participación en los beneficios. Dirigirse «Diamante Hispania». Apartado 580 Madrid.

Ojos, oídos, boca, nariz

en estos órganos, algunas enfermedades molestas, grave, crónicas han sido curadas en poco tiempo y con poco gasto: Sin dolor ni peligro y por curativos y aparatos especiales aplicados con pericia profesional en el Consultorio Electro-médico Operatorio-Bulevar 77. — Honorarios médicos (desde una peseta) reconocimiento con aparatos especiales.

Por fin llegó

En el vapor «Pinta», la importante partida del acreditado aceite de hígado de bacalao de Noruega, á la Doguería el Arco Iris causando de los escándalos en las temporadas anteriores, por su buena calidad y economía.

Buen premio en Cetín

No descuiden los parroquianos de esta casa en retirar la participación que tengan solicitada, para el sorteo de Navidad, por quedar poco á repartir.

La buena fama que disfruta este establecimiento, es debido á la variedad de sus artículos.

Servicio á domicilio.

Teléfono número 70.

Muebles

Antes de comprar muebles hay que ver los que se fabrican en el establecimiento Glorieta de San Pedro número 2 donde encontrará el público alacenas y gabinetes completos en todos estilos á precios razonables.

TALLER ESPECIAL PARA HACER

IGUAL PESO CON MENOS VOLUMEN

Agencia de negocios

DE
MANUEL RODRIGUEZ GÓNGORA
PROCURADOR

Informaciones completas para fiestas y mercancías y paquetes a los puertos de Buenos Aires, Brasil, Chile, New York, Méjico, Norte de África y demás puertos del mundo.

Centro de informaciones comerciales. Reclamaciones á los ferrocarriles. Trámite de expedientes mineros, (en este ramo cuenta esta Agencia con datos de los últimos 60 años de toda la provincia.) Despacho de expedientes de contratos, quintas y otras reclamaciones hayan de hacerse á los centros públicos y particulares. Representaciones de municipios y empresas particulares. Habilidades de clases pasivas y administración de fincas.

DESPACHO: PRINCIPE NUM. 35, ALMERIA

Almanaque Bailly-Bailliére
PARA 1912

En rústica, 1,50 pesetas.
En provincias, 0,50 más para franqueo y certificado.
500 PÁGINAS DE TEXTO. — MÁS DE 1.000 GRABADOS
Infinita variedad de artículos. 10 páginas en colores.

REGALO
Una participación gratuita en uno de los números 26.278 ó 27.313 para el sorteo de Navidad, pudiendo ganar, caso de salir premiado, hasta 200 pesetas, e infinitud de objetos hasta 628 regalos que hace á sus compradores.

NUEVAS REMESAS

SOMBREROS Y GORRA

se han recibido en la acreditadísima sombrerería de Rosales y Ulibarri

TIENDAS 4

A PLAZOS

Tejidos de lana para señoras y caballeros.

ENRIQUE MOTTA P. del Príncipe, 3

Esta casa ofrece al público en general sus géneros en las siguientes condiciones de pago:

	semanal	Quincenal	Mensual

<tbl_r

El tiempo

Hé aquí el pronóstico que hace Seijoón para lo que resta de la actual quincena:

Hoy, dia 6, se presentará en el mar del Norte un centro borrasco, procedente de Islandia, y el núcleo de fuerzas de Galicia avanzará por el Cantábrico, hacia la bahía de Vizcaya. Cambiará la situación meteorológica y se producirán lluvias y algunas nieves en nuestras regiones, especialmente desde las de M.O. y N. hasta las del Centro, con vientos de entre SO. y NO. Temporal en el Cantábrico.

La borrasca del mar del Norte se hallará a la entrada del Báltico el jueves 7, y el núcleo de fuerzas de Gascuña pasará por el NE de España. Estos elementos perturbadores causarán lluvias y nieves, particularmente desde el Cantábrico hasta las regiones del paralelo central, con mismos vientos de entre SO. y NO. Temporal en el Cantábrico y en el Mediterráneo superior.

Del 8 al 9, evolucionarán en el Mediterráneo diferentes núcleos de fuerzas, las cuales occasionarán lluvias y nieves, en la mitad oriental de la Península, principalmente el viernes 8, con vientos de entre NO. y NE. Temporal en el Mediterráneo.

El domingo 10, arribará a las Islas Británicas otro centro borrasco, y se formarán secundarios en los golos de Gascuña y de León. Se registrarán lluvias en la Península, con vientos de entre SO. y NO.

El lunes 11, se hallará en el mar del Norte el centro borrasco de las Islas Británicas, y otros mínimos secundarios habrá en el golfo de Génova y NO. de Galicia. Tiempo variable en la Península y lluvias en el NO. y O. donde se propagarán un tanto hasta el centro, con vientos del cuarto cuadrante.

Al trascenderse a Dinamarca y Escandinavia la borrasca del mar del Norte el martes 12, la depresión del NO. de Galicia avanzará hacia la bahía de Vizcaya y N. de España y producirá lluvias y nieves en nuestras regiones, particularmente desde el Cantábrico al paralelo central, con vientos de entre SO. y NO.

Del 13 al 14, las depresiones de las I.B. y del Mediterráneo seguirán causando lluvias y algunas nieves en la Península principalmente desde el NO. y N. del Centro, con vientos del tercer al cuarto cuadrante. Temporal en nuestros mares.

El viernes 15, al apartarse por el Báltico la depresión del NO. de Europa, se presentará en el golfo de Gascuña otro centro de perturbación atmosférica que occasionará lluvias y nieves bastantes generales, con vientos de entre SO. y NO. Fuerte temporal en el Cantábrico.

MANUEL ROZAS GOMEZ ALHAMA

Venda serrín de corcho al precio de 5 reales fábrica en su Molino de Cucu (Alhama de Almería).

MINERIA**Títulos**

Don Antonio Martínez Bonillo ha presentado en el Gobierno civil el papel de pagos al Estado, necesario para que se le expidan los títulos de propiedad de los registros mineros titulados. «San Germán», número 31.638 «San Antonior» número 31.635 y «Santiaguillo y Amparo», número 31.632 del término de Bayarque.

Don Salvador Torres Cartas, ha presentado papel de pagos al Estado para derechos del título de propiedad de la mina «Demasía & Peñita» número 31.187, del término de Bacares.

Don Francisco Gampoy Méndez presentó papel de pagos al Estado para títulos de propiedad de la mina titulada «Segunda Carbonera» número 31.555 del término de Bayarque.

Registro

Don Laudelino Moreno ha solicitado la propiedad de treinta pertenencias de mineral de hierro con el nombre de «Caralejas» número 32.079 del término de Gérgal.

El mismo señor ha presentado papel de pagos al Estado para que se le expida el título de propiedad de la mina titulada «Almadén» nú-

mero 31.711 del término de Gérgal.

Cartas de pago

Don Walter MacLellan ha presentado papel de pagos al Estado para que se le expida el título de propiedad de la mina «Demasía & San Antonio» Abad número 31.187 del término de Beires.

Sección Oficial**La Gaceta**

La de ayer contiene las siguientes disposiciones:

Presidente del Consejo de Ministros. — Real decreto declarando que no ha lugar el recurso de queja presentado por la Sala de gobierno de la Audiencia territorial de Madrid contra el alcalde de Bustarviejo.

Ministerio de la Gobernación. — Real decreto nombrando vocal de la Junta de Patronato del real Dispensario antituberculoso María Cristina, á doña María Josefa Argüelles y Bernardo de Quirós marquesa de Argüelles.

Ministerio de Fomento. — Real orden disponiendo que por la Inspección de desíndes y distrito forestal de Toledo se rectifique el catálogo de los montes de utilidad pública de dicha provincia, en lo que se refiere al señalado con el número 9 y denominado Roblero de Montalbán.

Otra disponiendo se inscriba á la Sociedad de Seguros La Mutual Valenciana en el Registro especial establecido por la ley de 14 de Mayo de 1908.

Exposición de higiene escolar

Hemos recibido el Reglamento de la Exposición internacional de higiene escolar y nacional de trabajos escolares, que coincidiendo con la colaboración del primer Congreso español de higiene escolar, se celebrará en el Palacio de Bellas Artes de Barcelona, cedido generosamente por el Excelentísimo Ayuntamiento de aquella ciudad.

La buena escogida que ha tenido el pensamiento en las casas constructores nacionales y extranjeras; el número extraordinario de centros docentes de España, en los cuales se trabaja con entusiasmo, á fin de cooperar a esta obra de cultura nacional y labor constante y provechosa de los individuos que forman el comité organizador son motivos más que suficientes para asegurar un éxito á dicha exposición.

La sección de higiene escolar compuesta de tres grupos: mobiliario escolar, material escolar y construcciones escolares. Siendo la tarifa de expositor sumamente económica. En la sección de trabajos escolares podrán exponer tan solo los trabajos de sus alumnos los señores que se hayan adherido al Congreso, los cuales podrán disponer gratuitamente de medio metro cuadrado de superficie vertical ó de 1/4 de metro cuadrado en superficie horizontal, pudiendo aumentar dicha capacidad por precios muy modestos.

Es de esperar que de los importantes y los beneficiosos resultados que han de conseguirse con la celebración de tan importante Exposición no dejará de concurrir á la misma con los trabajos de sus alumnos el sufrido Magisterio español, demostrando una vez más, apesar de la falta de protección oficial, los brillantes resultados con su constante trabajo, alentado por una educación y entusiasmo sin límites.

Servirá además dicha Exposición para animar á los productores españoles y avivar el interés de los extranjeros, que podrán exponiendo sus productos abrirse un nuevo mercado.

La falta de espacio nos impide publicar íntegros los 46 artículos del citado reglamento. Aquellos a quienes interese su conocimiento pueden dirigirse en los días laborables de 7 a 8 y la tarde al Colegio de Médicos de Barcelona (Plaza de Cataluña, 9 piso).

“La viuda alegría”**EN accion**

En el Teatro Nacional de San José de Costa Rica, donde venía actuando con gran éxito la compañía que dirige S. G. Barba, se desarrolló un suceso que pudo tener funestas consecuencias á no ha-

ber intervenido prontamente las autoridades.

Se trata —según dicen los periódicos que de allí hemos recibido— de rivalidades amorosas entre el barítono señor Sagr-Barba y el bajo señor Banquells. La dame preferida es una bellísima artista de nacionalidad cubana, llamada Aurora Fernández.

Se presentaba en aquel teatro «La viuda alegría», que tanto fama ha dado al señor Sagr-Barba. En el duelo de amor, y en el punto más culminante, Sagr-Barba, sugestionado quizá por la belleza de la artista, se atrevió á dar un beso furtivo en el cuello de Aurora. Entre cejas se hallaba el bejo señor Banquells, que loco de celos, saltó á las tablas, y se lió á puñetazos con su rival y director.

Fué una escena de confusión y espanto, porque Banquells, hombre fornido, llegó á apoderarse de S. G. Barba, e intentó estrangularlo entre sus manos.

Dos hombres que se encontraban de servicio en el escenario y un oficial del Ejército que ocupaba un palco proscenio, fueron los primeros en acudir al sitio de la lucha, consiguiendo después de grandes esfuerzos separar á los contendientes.

Parece ser que después Sagr-Barba intentó revolverse contra la autoridad, negándose á recluirse en su cuarto, y entonces se dió orden de que fuera conducido á la cárcel.

Mientras tanto, la tiple fué llevada entre los brazos de algunos compañeros al salón del teatro, donde la asistieron dos méjicos que casualmente se encontraban en el teatro presenciando la obra, Aurora padecía un fortísimo ataque de nervios.

No hay que decir el escándalo formidable que armó en el teatro y los comentarios que se hicieron.

La autoridad dispuso la suspensión del espectáculo, costando gran trabajo despojar la sala.

En San José produjo gran indignación el suceso y mucho más al informarse las gentes de que las autoridades habían dispuesto la clausura definitiva del teatro.

La compañía se encuentra ya fuera de Costa Rica, no sin haber tenido antes que pagar Sagr-Barba en concepto de indemnización por el escándalo una fuerte suma, además de sufrir cuatro días de reclusión en la cárcel.

SUCESOS

Joé González Garrido, de 27 años, habitante en la calle de la Mosquera, fué asistido ayer tarde en la casa de socorro municipal de una herida contusa en la mano izquierda, producida por un golpe.

El joven de 16 años de edad, Santiago Fernández Peña, dió ayer una caída ocasionándose una herida contusa, situada en la región labial, siendo asistido en la casa de socorro.

En su domicilio de la calle del Puerto se le volcó encima una cajuela de agua hirviendo al niño de tre años de edad, Juan Sánchez Lamas, ocasionándole quemaduras de segundo grado que le fueron curadas en la casa de socorro «La Obreña».

Interesante á las señoras

Grandes existencias en modelos de sombreros para señoras y niñas, procedentes de las mejores fábricas de París.

Especialidad en guantes ingleses Sombrerería modelo de Censurado Rodríguez, Paseo del Príncipe y Ricardo 1. principal.

Atlas geográficos

Tenemos en nuestro poder los números 40 y 41 del Atlas Geográfico de España, en los que respectivamente se describen las provincias de Zaragoza y Sevilla.

Las cinco hojas que forman cada cuaderno, son otros tantos mapas, uno tirado á nueve viudas con los nombres completos de las poblaciones, los montañas, etc., y las otras cuatro en negro, marcándose en ellas las situaciones de los pueblos, líneas que separan los períodos judiciales, ríos, montañas, cráteres, ferrocarriles, etc.

El estar trazados dichos mapas con exactitud e ir acompañados de la escala correspondiente, acosumbran á la persona que les utiliza á aficionándose á hacer con la mayor exactitud los trabajos geográficos.

La forma en que están hechos

ber intervenido prontamente las autoridades.

Se trata —según dicen los periódicos que de allí hemos recibido— de rivalidades amorosas entre el barítono señor Sagr-Barba y el bajo señor Banquells. La dame preferida es una bellísima artista de nacionalidad cubana, llamada Aurora Fernández.

Se presentaba en aquel teatro «La viuda alegría», que tanto fama ha dado al señor Sagr-Barba. En el duelo de amor, y en el punto más culminante, Sagr-Barba, sugestionado quizá por la belleza de la artista, se atrevió á dar un beso furtivo en el cuello de Aurora. Entre cejas se hallaba el bejo señor Banquells, que loco de celos, saltó á las tablas, y se lió á puñetazos con su rival y director.

Fué una escena de confusión y espanto, porque Banquells, hombre fornido, llegó á apoderarse de S. G. Barba, e intentó estrangularlo entre sus manos.

Dos hombres que se encontraban de servicio en el escenario y un oficial del Ejército que ocupaba un palco proscenio, fueron los primeros en acudir al sitio de la lucha, consiguiendo después de grandes esfuerzos separar á los contendientes.

Parece ser que después Sagr-Barba intentó revolverse contra la autoridad, negándose á recluirse en su cuarto, y entonces se dió orden de que fuera conducido á la cárcel.

Mientras tanto, la tiple fué llevada entre los brazos de algunos compañeros al salón del teatro, donde la asistieron dos méjicos que casualmente se encontraban en el teatro presenciando la obra, Aurora padecía un fortísimo ataque de nervios.

No hay que decir el escándalo formidable que armó en el teatro y los comentarios que se hicieron.

La autoridad dispuso la suspensión del espectáculo, costando gran trabajo despojar la sala.

En San José produjo gran indignación el suceso y mucho más al informarse las gentes de que las autoridades habían dispuesto la clausura definitiva del teatro.

La compañía se encuentra ya fuera de Costa Rica, no sin haber tenido antes que pagar Sagr-Barba en concepto de indemnización por el escándalo una fuerte suma, además de sufrir cuatro días de reclusión en la cárcel.

El joven de 16 años de edad, Santiago Fernández Peña, dió ayer una caída ocasionándose una herida contusa, situada en la región labial, siendo asistido en la casa de socorro.

En su domicilio de la calle del Puerto se le volcó encima una cajuela de agua hirviendo al niño de tre años de edad, Juan Sánchez Lamas, ocasionándole quemaduras de segundo grado que le fueron curadas en la casa de socorro «La Obreña».

Interesante á las señoras

Grandes existencias en modelos de sombreros para señoras y niñas, procedentes de las mejores fábricas de París.

Especialidad en guantes ingleses Sombrerería modelo de Censurado Rodríguez, Paseo del Príncipe y Ricardo 1. principal.

Atlas geográficos

Tenemos en nuestro poder los números 40 y 41 del Atlas Geográfico de España, en los que respectivamente se describen las provincias de Zaragoza y Sevilla.

Las cinco hojas que forman cada cuaderno, son otros tantos mapas, uno tirado á nueve viudas con los nombres completos de las poblaciones, los montañas, etc., y las otras cuatro en negro, marcándose en ellas las situaciones de los pueblos, líneas que separan los períodos judiciales, ríos, montañas, cráteres, ferrocarriles, etc.

El estar trazados dichos mapas con exactitud e ir acompañados de la escala correspondiente, acosumbran á la persona que les utiliza á aficionándose á hacer con la mayor exactitud los trabajos geográficos.

La forma en que están hechos

NAVIGACIONE GENERALE ITALIANA

Servicio acelerado postal y comercial para el Sur de América

(BRASIL-URUGUAY-ARGENTINA)

El magnífico vapor de 11.000 toneladas

SARDEGNA

saldrá de ALMERIA el 23 de Diciembre de 1911 para Río de Janeiro, Santos, Montevideo y Buenos Aires, con breve escala en Dakar. Tomará carga y pasajeros en primera, segunda y tercera clase. Exactitud en los itinerarios, Cámaras de lujo, confort moderno, comodidad, buen trato, higiene, hospital, departamentos ventilados, luz eléctrica, telégrafo sin hilos, dos hélices. COMIDA ESPAÑOLA.

NOTA.—Para obtener plaza los viajeros de cámara y los de tercera, avisarán con tiempo y mandarán sus documentos al consignatario. La lista de pasajeros quedará cerrada la noche anterior de la salida del buque ó antes si se han cubiertos los lugares reservados á este puerto.

Consignatario. **Alfredo Rodriguez Burgos**, calle de Gerona 5, al lado de la Avenida de la Constitución.

VIAJES RAPIDOS AL BRASIL Y LA ARGENTINA

El nuevo y rápido transatlántico de 14.000 toneladas, de la Compañía Austro Americana, á dos hélices y telegrafía sin hilos

“ALICE”

saldrá del puerto de Almería el 14 de Diciembre de 1911 y el magnífico buque de la misma Compañía

“FRANCESCA”

el día 19 de Diciembre, ambos para

BUENOS AIRES

Con escala en Las Palmas (Canarias), Río